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ABSTRAKSI 
 

Nurhalizah, Shelly Marzela, 2023. Penerapan Permainan Das Große Spiel Der Verben 

Dalam Pembelajaran Konjugasi Verba Bahasa Jerman Tingkat A1, Skripsi 

Departemen Pendidikan Bahasa Jerman, Fakultas Pendidikan Bahasa dan Sastra, 

Universitas Pendidikan Indonesia. 

Untuk menghasilkan kalimat yang baik dan benar secara gramatikal bahasa Jerman, 

diperlukan konjugasi verba. Dalam pembelajaran konjugasi verba, siswa sering 

menghadapi kesulitan dalam memahami dan menguasai konjugasi verba. Untuk mengatasi 

hal tersebut, diperlukan suatu media yang dapat membantu dalam proses pembelajaran agar 

dapat meningkatkan potensi siswa. Media yang dapat digunakan yaitu permainan Das 

Große Spiel Der Verben. Tujuan dari penelitian ini adalah 1) Penguasaan konjugasi 

verba bahasa Jerman siswa sebelum penerapan permainan Das Große Spiel Der Verben; 

2)Penguasaan konjugasi verba bahasa Jerman siswa setelah penerapan permainan Das 

Große Spiel Der Verben; 3)Perbedaan dalam penguasaan konjugasi verba bahasa Jerman 

siswa sebelum dan setelah penerapan permainan Das Große Spiel Der Verben; 
4)Efektivitas penerapan permainan Das Große Spiel Der Verben dalam meningkatkan 

penguasaan konjugasi verba bahasa Jerman siswa; 5)Respon siswa terhadap penerapan 

permainan Das Große Spiel Der Verben dalam pembelajaran konjugasi verba bahasa 
Jerman. Penelitian ini menggunakan metode eksperimen yaitu berbentuk pre-test/post-test 

design. Populasi dalam penelitian ini adalah siswa kelas XII SMA PGII 2 Bandung. Hasil 

penelitian menunjukkan bahwa: 1)Berdasarkan hasil pretest, diperoleh kategori penilaian 
kemampuan siswa sebelum perlakuan di kelas eksperimen ke dalam kategori 

“cukup.“2)Berdasarkan hasil posttest, diperoleh kategori penilaian kemampuan siswa 

setelah perlakuan di kelas eksperimen pada pertemuan ketiga ke dalam kategori “baik 

sekali.”3)hasil perhitungan uji paired sample t-test menunjukkan terdapat perbedaan rata- 
rata yang signifikan antara hasil pretest dan posttest.4)Dari hasil pengujian Independent 

Sample t-Test, diketahui terdapat perbedaan hasil posttest yang signifikan antara kelas 

eksperimen dan kelas kontrol.5)Berdasarkan hasil data angket, kesan siswa terhadap media 
permainan Das Große Spiel Der Verben mendapatkan respon yang baik. 

 

Kata kunci: Hasil penguasaan konjugasi verba, bahasa Jerman tingkat A1, media 
permainan. 
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KURZFASSUNG 
 

Nurhalizah, Shelly Marzela, 2023. Tatbestimmung des Spiels “Das Große Spiel Der 

Verben“ im Deutschunterricht zur Konjugation von Verben auf A1-Niveau. Eine 

Abschlussarbeit an der Deutschabteilung, Pädagogische Fakulität für Sprachen und 

Literatur, Pädagogische Universität Indonesiens. 

Um gute und grammatikalisch korrekte Sätze im Deutschen zu bilden, ist die Konjugation 

von Verben erforderlich. Beim Erlernen der Verbkonjugation haben die Schüler oft 

Schwierigkeiten, die Verbkonjugation zu verstehen und zu beherrschen. Um dies zu 

überwinden, wird ein Medium benötigt, das den Lernprozess unterstützt, um das Potenzial 
der Schüler zu steigern. Das Medium, das verwendet werden kann, ist das Spiel Das Große 

Spiel Der Verben. Die Ziele dieser Studie sind 1) Die Beherrschung der deutschen 

Verbkonjugation durch die Schüler vor der Anwendung des Spiels Das Große Spiel Der 

Verben; 2) Die Beherrschung der deutschen Verbkonjugation durch die Schüler nach der 
Anwendung des Spiels Das Große Spiel Der Verben; 3) Der Unterschied in der 

Beherrschung der deutschen Verbkonjugation durch die Schüler vor und nach der 

Anwendung des Spiels Das Große Spiel Der Verben; 4) Die Wirksamkeit der Anwendung 
von Das Große Spiel Der Verben bei der Verbesserung der Beherrschung der deutschen 

Verbkonjugation durch die Schüler; 5) Die Reaktion der Schüler auf die Anwendung von 

Das Große Spiel Der Verben beim Erlernen der deutschen Verbkonjugation. Bei dieser 
Untersuchung wurde eine experimentelle Methode in Form eines Prä-Test/Post-Test- 

Designs verwendet. Die Grundgesamtheit dieser Studie waren Schüler der Klasse XII der 

SMA PGII 2 Bandung. Die Ergebnisse zeigen, dass: 1)Basierend auf den Ergebnissen des 

Pretests, die Kategorie der Bewertung der Fähigkeiten der Schüler vor der Behandlung in 
der experimentellen Klasse ist in der Kategorie „ausreichend. ‚2)Basierend auf den 

Ergebnissen des Posttests, die Kategorie der Bewertung der Fähigkeiten der Schüler nach 

der Behandlung in der experimentellen Klasse auf der dritten Sitzung ist in der Kategorie 
‘ausgezeichnet. “3)Die Ergebnisse der gepaarten Stichprobe t-Test-Test Berechnung 

zeigen, dass es einen signifikanten durchschnittlichen Unterschied zwischen den Pretest 

und Posttest Ergebnisse.4)Aus den Ergebnissen der unabhängigen Stichprobe t-Test, ist es 
bekannt, dass es einen signifikanten Unterschied in der Posttest Ergebnisse zwischen der 

experimentellen Klasse und der Kontrollklasse.5)Basierend auf den Ergebnissen der 

Fragebogendaten, die Schüler Eindrücke des Spiels Medien Das Große Spiel Der Verben 

erhalten eine gute Antwort. 

 
Schlüsselwörter: Ergebnisse zur Beherrschung der Konjugation von Verben, Deutsch A1- 

Niveau, Spielmedien. 
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ABSTRACT 
 

Nurhalizah, Shelly Marzela, 2023. Application of “Das Große Spiel Der Verben” Game 

in Learning German Verbal Conjugation at A1 Level. An essay of German Education 

Department, Faculity of Language and Literature Education, Indonesian University of 

Education. 

To produce good and grammatically correct sentences in German, verb conjugation is 

required. In learning verb conjugation, students often face difficulties in understanding and 
mastering verb conjugation. To overcome this, a media is needed that can help in the 

learning process in order to increase students' potential. The media that can be used is the 

game Das Große Spiel Der Verben. The objectives of this study are 1) Students' mastery of 
German verb conjugation before the application of Das Große Spiel Der Verben game; 

2)Students' mastery of German verb conjugation after the application of Das Große Spiel 

Der Verben game; 3)The difference in students' mastery of German verb conjugation before 
and after the application of Das Große Spiel Der Verben game; 4)The effectiveness of the 

application of Das Große Spiel Der Verben game in improving students' mastery of German 

verb conjugation; 5)Students' response to the application of Das Große Spiel Der Verben 

game in learning German verb conjugation. This research used experimental method in the 
form of pre-test/post-test design. The population in this study were XII grade students of 

SMA PGII 2 Bandung. The results showed that: 1)Based on the results of the pretest, the 

category of assessment of students' abilities before treatment in the experimental class is 
in the category of “sufficient. ‘2)Based on the results of the posttest, the category of 

assessment of students’ abilities after treatment in the experimental class on the third 

meeting is in the category of ‘excellent. ’3)The results of the paired sample t- test test 
calculation show that there is a significant average difference between the pretest and 

posttest results.4)From the results of the Independent Sample t-Test test, it is known that 

there is a significant difference in posttest results between the experimental class and the 

control class.5)Based on the results of questionnaire data, students' impressions of the game 
media Das Große Spiel Der Verben get a good response. 

 

Keywords: Verb conjugation mastery results, German A1 level, game media. 
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